

Mitteilung zur Kenntnis

Geschäftszeichen:
I/412

Verantwortliche/r:
Amt für Soziokultur

Vorlagennummer:
412/027/2017

Stadtteilanalyse aus Kindersicht in den Bezirken Röthelheim/Rathenau; Präsentation der Ergebnisse des Beteiligungsprojekts mit Kindern des Kinderhorts Sonnenblume vom 3.02.2017 - 9.02.2017

Beratungsfolge	Termin	Ö/N	Vorlagenart	Abstimmung
Jugendhilfeausschuss	09.02.2017	Ö	Kenntnisnahme	zur Kenntnis genommen

Beteiligte Dienststellen

51 Kinderhort Sonnenblume, 51 JHP, Stadtjugendring

I. Kenntnisnahme

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

II. Sachbericht

Ausgangspunkt des Projekts sind Ergebnisse aus der Beteiligungsaktion „Dein Viertel unter der Lupe“, die 2015 vom Stadtjugendring in Zusammenarbeit mit dem Amt für Soziokultur in Erlangen durchgeführt wurde. In diesem Rahmen entwickelten teilnehmende Kinder und Jugendliche Ideen und Vorschläge, wie eine kinderfreundliche Stadt in der Zukunft aussehen könnte. Eine der teilnehmenden Gruppen waren Kinder aus dem Hort Sonnenblume, der sich im Stadtteil Röthelheim/Rathenau befindet.

Da die Kinder auf Defizite in ihrem Stadtteil hingewiesen hatten und die Stadt Erlangen in diesem Stadtteil ein Städtebauförderungsprogramm "Soziale Stadt" durchführt, hat das Amt für Soziokultur das Projekt „Stadtteilanalyse aus Kindersicht“ initiiert, um diesen Stadtteil aus Kindersicht näher zu untersuchen. In Zusammenarbeit mit der Jugendhilfeplanung des Stadtjugendamtes, dem Stadtjugendring und Mitarbeiterinnen und Kindern des städtischen Kinderhorts Sonnenblume wurde in den Herbstferien 2016 eine Projektwoche durch das Beratungszentrum für kommunale Kinder-, Jugend-, Bürgerinnen- und Bürgerbeteiligung „KOBRA“ durchgeführt und die Bezirke Röthelheim/Rathenau und das nähere Umfeld analysiert.

Das Projekt ist auch Teil des neuen Beteiligungskonzepts für Kinder und Jugendliche in Erlangen und zeigt exemplarisch auf, wie die allgemeinen Zielsetzungen des Konzepts praktisch umgesetzt werden können.

Die Ergebnisse des Projekts „Stadtteilanalyse aus Kindersicht“ für den Bereich Rathenau/Röthelheim werden am 3. Februar 2017 um 14:30 Uhr offiziell im 1. Stock des Rathauses von den beteiligten Kindern und den beteiligten Projektpartnern vorgestellt. Die Dokumentation des Projekts und die erstellten Modelle können danach dort bis zum 9. Februar 2017 in einer kleinen Ausstellung besichtigt werden.

Die Ergebnisse selbst und ein daraus resultierender Kinderstadtplan werden im März dem Kultur- und Freizeitausschuss und dem Jugendhilfeausschuss vorgestellt.

Anlagen:

III. Behandlung im Gremium

Beratung im Jugendhilfeausschuss am 09.02.2017

Protokollvermerk:

Ergebnis/Beschluss:

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

Lanig
Vorsitzende/r

Buchelt
Schriftführer/in

IV. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift

V. Zum Vorgang